

B-5

Bewerbung

Landesdelegiertenversammlung am 7./8.12.2024 in Idar-Oberstein

Initiator*innen: Misbah Khan (KV Bad Dürkheim)

Titel: Misbah Khan

Foto



Liebe Freundinnen und Freunde,

das Ende der Ampelkoalition könnte leicht als ein politisches Scheitern betrachtet werden, aber für uns Grüne eröffnet es eine wichtige Gelegenheit, unsere Kernthemen mit neuer Dringlichkeit auf die Tagesordnung zu setzen. Jetzt, mehr denn je, ist es entscheidend, dass wir unsere Vision einer gerechteren, nachhaltigeren Welt klar und deutlich kommunizieren. **Inmitten politischer und gesellschaftlicher Unsicherheiten müssen wir die Chance ergreifen, Vertrauen durch konsistente, wertebasierte Politik zurückzugewinnen, die den Menschen zeigt, dass es eine bessere Art der Politik gibt.** Eine Politik, die auf Respekt, gegenseitigem Vertrauen und dem unerschütterlichen Engagement für unsere planetarischen

und sozialen Verpflichtungen basiert.

Wir stehen vor der Herausforderung, unsere politischen Gegner nicht nur herauszufordern, sondern auch die politische Debatte zu führen, die auf **Fakten, Respekt und einer klaren Vision** basiert. Daraus ergibt sich nahtlos die Notwendigkeit, unsere Bemühungen zu verstärken, alle Mitglieder unserer Gesellschaft zu erreichen und zu stärken. Die Innenpolitik der Grünen zielt darauf ab, Barrieren abzubauen und eine Kultur des gegenseitigen Verständnisses und Respekts zu fördern.

In einer Zeit, in der unsere Gesellschaft vor komplexen Aufgaben steht, ist es entscheidend, dass wir als Grüne eine Perspektive einbringen, die Menschen unterstützt und stärkt, statt sie zu einem Problem zu erklären. Unsere Innenpolitik ist eine Politik der Inklusion, die alle Mitglieder der Gesellschaft einbezieht - unabhängig von Herkunft, Religion, Hautfarbe oder ökonomischem Status. Nur eine gerechte Gesellschaft, in der jede*r Einzelne geachtet und gehört wird, kann dauerhaft bestehen und sich weiterentwickeln.

Die Grundlage dafür bildet ein funktionierender Staat, der mehr ist als eine bürokratische Hürde. Dieser Staat beginnt bei einer bürgernahen, digitalen und proaktiven Verwaltung, die darauf ausgerichtet ist, allen Bürgerinnen und Bürgern die notwendige Unterstützung zukommen zu lassen. **Sozialleistungen sollten nicht erst mühsam beantragt werden müssen, sondern automatisiert und ohne bürokratischen Aufwand bereitgestellt werden**, sodass niemand mehr durch das Raster fällt und viel mehr Menschen von unserer solidarischen Gemeinschaft profitieren.

Ein zentrales Anliegen meiner Politik ist die Bekämpfung von Rechtsextremismus. Die Bedrohung durch rechtsextreme Strukturen ist real und betrifft uns alle. **Es ist unsere Pflicht, konsequent gegen jede Form von Menschenfeindlichkeit vorzugehen und die Sicherheit aller Menschen in unserem Land zu gewährleisten.** Die Bekämpfung des Rechtsextremismus erfordert entschlossene Maßnahmen auf allen Ebenen und ein starkes Bündnis für Demokratie und Toleranz. Wir müssen als Grüne eine Führungsrolle übernehmen und eine Gesellschaft gestalten, in der rechtsextreme Einstellungen keinen Platz haben. Das wiederholte Kopieren rechtsextremistischer Positionen unserer politischen Mitbewerber untergräbt unser friedliches Zusammenleben.

Der Arbeitskräftemangel in Deutschland hat mittlerweile gravierende Dimensionen erreicht, die nicht nur die wirtschaftliche Leistungsfähigkeit unseres Landes bedroht, sondern auch die Stabilität unserer Sozialsysteme infrage stellt. Schlüsselbranchen wie das Gesundheitswesen, die Informationstechnologie und das Handwerk kämpfen verzweifelt um qualifizierte Arbeitskräfte. Unsere Wirtschaft ist auf Zuwanderung angewiesen. **Erwerbsmigration muss als integraler Bestandteil einer langfristigen Strategie zur Sicherung der Wettbewerbsfähigkeit des Standorts Deutschland verstanden werden.** Unsere Migrationspolitik muss sowohl humanitär als auch realistisch sein. Dafür ist es notwendig, den Zugang zum deutschen Arbeitsmarkt zu vereinfachen und transparenter zu gestalten, aber auch gesellschaftliche Akzeptanz und eine positive Integrationspolitik zu fördern. **Zu wenig wird die positive Rolle der Einwanderung gesellschaftlich anerkannt.** Letztlich ist es diese Offenheit, die uns in die Lage versetzt, nicht nur den Arbeitskräftemangel zu überwinden, sondern auch eine inklusive und dynamische Gesellschaft zu formen, in der Vielfalt als Stärke erkannt wird.

Gerade in Zeiten, in denen rechtsextreme Kräfte an Boden gewinnen und die Errungenschaften unserer Demokratie infrage gestellt werden, ist es wichtiger denn je, eine klare und entschlossene Stimme für Vielfalt und Zusammenhalt zu erheben. Ich bin bereit, diese Stimme an prominenter Stelle für uns zu sein. Unsere gemeinsame Aufgabe ist es, die Werte zu verteidigen, die uns verbinden, und sicherzustellen, dass unsere Politik auf einem Fundament von Gerechtigkeit und Respekt für alle Menschen steht – für eine Gesellschaft, die zusammenhält und in der alle Menschen die gleichen Rechte, Pflichten und Chancen haben.

Mit dieser Vision vor Augen und eurer Unterstützung bewerbe ich mich um die Spitzenkandidatur unserer Bundestagsliste. Als starke innenpolitische Stimme habe ich mich in den vergangenen Jahren mit ganzem Herzen für diese Ziele eingesetzt und sie auch erfolgreich umgesetzt. Ergebnisse meiner Arbeit sind unter anderem das modernste und liberalste Einwanderungsgesetz, das Deutschland je hatte, die Schaffung der Voraussetzungen für die Digitalisierung und den besseren Zugang zu staatlichen Dienstleistungen und den strategischen Fokus auf Prävention, Erinnerungsarbeit und die Unterbindung illegaler Finanzströme in der Arbeit gegen Rechtsextremismus. Diesen Einsatz möchte ich in einer führenden Rolle weiterführen.

Für Fragen stehe ich euch gerne zur Verfügung, meldet euch gerne unter: misbah.khan@gruene-rlp.de

Herzlich
eure Bina

Mehr über meine Arbeit:

Instagram: <https://instagram.com/misbah.s.khan>

X: https://x.com/Bina_Khan

Homepage: <https://misbah-khan.de/>

Misbah Khan, Politikwissenschaftlerin, seit 2008 Mitglied des KV Bad Dürkheims.

Politische Ämter, Mandate und Ehrenamt

- seit 2021: Mitglied im Deutschen Bundestag (Mitglied im Ausschuss für Inneres und Heimat, Mitglied im Ausschuss für Digitales)
- seit 2021: stv. Vorsitzende der grünen rheinland-pfälzischen Landesgruppe im Deutschen Bundestag
- von 2019 - 2022: Landesvorsitzende von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Rheinland-Pfalz

- seit 2018: Vorstandsmitglied Wertzeug - Verein für Demokratiebildung e.V.
- von 2009 - 2014, 2019 - 2022: Ratsmitglied im Verbandsgemeinderat Deidesheim

Vorherige berufliche Tätigkeiten

- Landeszentrale für politische Bildung Rheinland-Pfalz
- Demokratiezentrum Rheinland-Pfalz (Fachbereich religiös begründeter Extremismus im Landesamt für Soziales, Jugend und Versorgung Rheinland-Pfalz)

Unterschrift (eingescannt)

